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ОБТЕКАЕМАЯ 
САМ ОКРИТИКА 

ОТЧЕТЫ И ВЫ БОРЫ 
В ПРОФСОЮЗНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ 

Начало отчетного докла
да цехового комитета проф-
союза было многообещаю
щим. Суть его состояла в 
том, что забота о подъеме 
производства, правах и ин
тересах трудящихся, об ус
ловиях их труда и быта со
ставляют основу деятелыно-
сти профсоюзной организа
ции. Такая предпосылка да
вала основание надеяться,' 
что докладчик обстоятельно 
расскажет делегатам конфе-
р енции ф ас о вноли те й н ого 
цеха, как комитет обеспечи
вал решение этой двуединой 
задачи, какие положитель
ные стороны есть в его рабо
те, которые следует и даль
ше развивать, принципиаль
но проанализирует недостат
ки и упущения, которые 
надо решительно и настой- • 
чиво устранять. Оправда
лись ли надежды делегатов? 

Докладчик, председатель 
комитета профсоюза В. П. 
Иванов, привел некоторые 
д а ниые, характеризу ющи е 
работу коллектива цеха. 
Производственный план, из
меряемый в формо-часах, за 
восемь месяцев он выпол
нил на 101,(8 процента и до
бился в первом полугодии 
сокращения выхода брака. 
Однако за последние три 
месяца выход брака резко" 
возрос, особенно на участке 
мелкого чугунного литья. 
Не выполняется задание по 
росту производительности 
труда. К уровню прошлого 
года она составляет только 
95,3 процента. 

В докладе приведены вес
кие причины производствен
ных недостатков. Это нару
шения технологии и правил 
эксплуатации оборудования, 
приводящие к его авариям и 
длительным простоям. При
ведены при этом и конкрет
ные примеры. К тому же ме
ханическая служба медлен
но и некачественно ремонти
рует оборудование, своевре
менно не проводит профи
лактические осмотры. Допу
скаются потери рабочего 
времени из-за опозданий на 
работу, преждевременных 
уходов с нее, а особенно из-
за прогулов и попаданий в 
медвытрезвитель, которых в 
цехе еще очень много. 

Какие же меры предпри
нимал профсоюзный коми
тет, какие рычаги он (исполь
зовал для борьбы с этими 
серьезными недостатками, 
чтобы совместно с админи
страцией общими (усилиями 
доживаться подъема произ
водства? Доклад ясного от
вета на этот вопрос не дал. 
Подпустив немного обтекае
мой самокритики за то, что 

профактив, цеховой комитет 
и его председатель слабо ве
ли в коллективе воспита
тельную работу, докладчик, 
как водится в таких случа
ях, прибег к неопределенно
му озадачиванию. 

— Как видите, — сказал 
он, — (новому составу цехо
вого комитета и админи
страции есть над чем пора
ботать, и резервы производ
ства, по-моему, совершенно 
очевидны. 

Резервы-то очевидны. Вот 
только отсутствие конкрет
ного анализа их использо
вании, обтекаемая самокри
тика и критика недостатков 
и их виновников, изобилойа-
ние в докладе общих фраз 
не побудили делегатов к 
его активному обсуждению, 
не вызвали дельных пред
ложений. Однако некоторые 
моменты из выступлений де
легатов будет уместным 
привести. 

— В цашей бригаде про
изводственная и трудовая 
дисциплина несколько улуч
шилась, — с к а з а л модель
щик Б. А. Захезин. — Есть 
в этом (Определенная заслу
га и профсоюзной • группы. 
Но она, как (говорится, ва
рится в собственном соку, 
работает без контроля и 
направления цехового коми
тета. О стиле работы ком— 
митета свидетельствует и 
такой пример. Еще н (Начале 
года было решено присво
ить личное клеймо лучшим, 
на иб о л ее ив а ли фициров ан -
ным рабочим, но цехком так 
И не довел дело до конца. 

— Профсоюзное бюро 
сталелитейного отделения 
работало неудовлетворитель
но', — говорил мастер элек
триков А. М. Пестряков. — 
В докладе об этом упомя
нуто вскользь. Добавлю, что 
в действительности у нас 
так получается: профбюро 
и цеховой комитет сущест
вуют сами по себе, низовая 
профсоюзная ячейка работа
ет без контроля и помощи 
вышестоящего органа. 

Что же выступающий 
имел в виду под словом 
«вскользь»? Докладчик упо
минал, что в цехе не сни
жается количество прогу
лов, их за восемь месяцев 
уже совершено 31', в том 
числе в сталелитейном 
отделении — 10. И в то же 
время воапитатетьиое .воз
действие трудового коллек
тива, его влияние в долж
ной мере не используются. 
Прогульщики, нарушители 
производственной д исцип ли -
ны, бракоделы и аварийщи
ки по горячим следам на 
смет 1« о - встречи ых с обр а ни -

ях не обсуждаются, повы
шенной требовательности к 
ним не предъявляется. 

Деятельность обществен
ных организаций, подведом
ственных профсоюзному ко
митету, не обр идеи а молча
нием. ПДПС, призванное 
привлекать трудящихся к 
управлению производством, 
улучшать его организацию, 
соде йстшоватъ т е х н и ч ее ком у 
прогрессу и использованию 
внутренних резервов, не про
являло заметных признаков 
жизни. Товарищеские суды 
работали не в полную си
лу. Да и администрация це
ха слабо использовала этот 
рычаг в деле укрепления 
трудовой и общественной 
дисциплины, воспитания тру
дящихся в духе коммуни
стического отношения к 
труду, соблюдения совет
ских -законов. Комиссия по 
работе среди детей и под
ростков не поддерживала 
связь со школами, никак, не 
влияла .на повышение ответ
ственности родителей за во
спитание 'детей. И дальше 
о других общественных ор
ганизациях все в таком же 
духе. Черта же под этим в 
каждом случае подводилась 
стереотипная: думаю или 
надеюсь, что новый состав 
цехового комитета учтет это 
замечание и устранит недо
статки. 

Разумеется, должен и 
учесть, и устранить. А по
чему же все-таки прежнему 
составу цехового комитета 
в отчетном периоде не уда
лось этого сделать? Преж
де всего (потому, что он сла
бо, поверхностно занимался 
организаторской работой, 
l ie учил профсоюзный ак
тив, не контролировал и не 
направлял деятельность 
профсоюзных групп и бюро, 
находился в отрыве от них. 
Цеховой комитет не контро
лировал и не добивался вы
полнения собственных реше
ний, сплошь да рядом не до
водил начатое дело до кон
ца. 

(В связи с этим (нельзя не 
сказать и о том, что партий
ное бюро и его секретарь 
А. П. Прокопьев не вникали 
в деятельность цехового ко
митета профсоюза, не до
бивались ее улучшения. В 
нынешнем году всего один 
раз на заседании бюро слу
шали отчет председателя, и 
то без должной подготовки 
и по всем вопросам сразу. 
Такое партийное руковод
ство .вряд ли .могло изме
нить дело к лучшему. А это 
должно послужить уроком 
на будущее и для партийной 
организации. 

П. КУЧУМОВ. 

• НА ПРАВОМ ФЛАНГЕ ПЯТИЛЕТКИ 

Труженики девятого прокатного цеха ведут большую работу по обеспечению сорто
вых прокатных станов качественным металлом, удаляя пороки после прокатки обжим
ными цехами. 

На снимке: один из передовых тружеников коллектива, ударник коммунистического 
труда огнерезчик Николай Васильевич ШОНИН. Профорг бригады, старейший труже
ник, он ежемесячно перевыполняет нормы на 35—40 процентов. 

Фото Н. Нестеренко. 

О С Т А Н О В И Л И С Ь 
НА ПОЛПУТИ Н О Р М А М 

Б Е З О П А С Н О Г О 
T Р У Д А - С Л Е Д О В А Т Ь! 

В цехе, изложниц до
статочно участков с по
вышенной вредностью. 
Начальник цеха В. М. 
Фарафонов и его замес
титель В. И. Апаев, судя 
по их высказываниям, 
вполне отчетливо пони
мают, что нужно прини-. 
мать меры по улучше
нию условий труда. Но 
фактическое пол ожен и е 
дел вызывает обоснован
ную тревогу. 

Для улучшения усло
вий труда в цехе .излож
ниц был разработан план 
тех.н ичесвих мероприятий. 
Ост ав а лос ь в ы полни ть 
все намеченное — и тог
да условия пруда на са
мых вредных участках 
стали бы намного лучше. 
И кое-что было сделано. 
Например, в замдеприго-
товительном отделении 
был разработан техниче
ский проект и смонтиро
вана опытная установка 
для приготовления гли
нистой эмульсии. Ее пуск 
в эксплуатацию мог за
метно снизить запылен
ность в отделении. Уста
новку опробовали, полу
чили обнадеживающие 
результаты и... заброси
ли. Уже около года все 
идет по-прежнему. Ниче
го не сделано для того, 
чтобы «(довести» уста
новку и пустить в рабо
ту. Ничего не было сде
лано и для того, чтобы 
объяснить людям, поче
му после первых резуль
татов усовершенствова

ние полезного механизма 
было прекращено. 

Аналогично сложилась 
судьба другой опытной 
установки — по механи
зированной обрубке из
ложниц. Рабочие цеха 
гак и не узнали, чем же 
она плоха и когда поя
вится более совершенная. 

(Покраска форм — ра
бота очень трудоемкая. 
Само по себе это должно 
бы заставить руководи
телей цеха искать воз
можности механизации, и 
тем более, что на выпол
нении этой операции за
няты женщины. Увы, 
дальше обещаний улуч
шить условия труда ру
ководители цеха не по
шли. 

Со з л аетс я впеч а тлен не, 
что здесь не привыкли 
уважать собственные 
планы и обещания. Ведь 
кроме уже названных, 
можно привести и другие 
примеры забывчивости 
руководителей цеха из
ложниц. На обрубном и 
станочном участках не 
выполняется монтаж вен
тиляционной системы для 
отсоса пыли, которая об
разуется при обрубке и 
фрезеровке изложниц. 
Проект этой системы 
есть, но, как говорится, 
до него руки не дошли. 

Конечно, не все мож
но сделать своими сила
ми. Но большинство де
талей И узлов — работа 
посильная для цехов уп
равления главного, меха

ника. Кстати, ему под
чинен и цех изложниц. И 
прояви руководители это
го цеха достаточно на
стойчивости, не пришлось 
бы сегодня говорить в их 
адрес неприятные слова. 
А оказать их еще придет
ся немало. В цехе венти
ляционное оборудование 
пришло в запущенное со
стояние. Это неудиви
тельно: здесь нет ответ
ственного за работу 
вентснетем, нет д а ж е 
графика проведения ре
монтов. График же целе
вых проверок вентиля
ционного оборудования 
не выполняется: вместо 
еженедельной проверки 
она проводится лишь раз 
в месяц. Это на участ
ках с повышенной вред
ностью! А рабочие жа
луются на запылен
ность... 

Заместитель главн ого 
механика Л. Н. Преобра
женский, который дол
жен лично опекать рабо
ту цехов управления, не 
прилагает (усилий для 
улучшения условий тру
да в цехе изложниц. А 
положение в этом цехе 
требует прямого вмеша
тельства руководства уп
равления главного меха
ника, его помощи в вы
полнении мероприятий по 
улучшению условий тру
да работников цеха. 

Б. ГРАЧЕВ, 
инженер ООТ и ТБ 

комбината. 

С Л О В О Д Е Р Ж А Т , НО... 
результат: снижение против 
нормативов на '2,2 часа в 
расчете на каждый вагон. 
Поэтому .и для дополнитель
ных перевозок удалось вы
свободить 691 вагон. Же
лезнодорожникам третьей 
сквозной бригады предстоя
ло на этой неделе усилить 
темпы отгрузки, чтобы по
мочь (коллективу комбината 
выполнить по этому показа
телю задание сентября. 

Вновь в 'соревновании 
сквозных бригад вперед вы
шел коллектив, руководи
мый сменным помощником 
начальника управления 
Ж Д Т Б. А. Нелюбимым. По 
всем показателям он оказал
ся за истекшие 23 дня луч
шим. План отгрузки гото
вой продукции коллектив 
выполнил на 109,8 процен
та, отправив потребителям 
дополнительно к заданию 
26 531' тонну грузов. Про

стои каждого вагона парка 
МПС снижены на 2,9 часа 
по сравнению с норматива
ми. Для дополнительных 
грузоперевозок (высвобож
дено 834 вагона. 

Этот успех коллектива не 
случаен. На важнейших 
звеньях технологической це
почки здесь стоят надеж
ные, опытные работники. 
Умело «дирижируют» про
движением составов диспет
черы А. Н. Черсмных и В. В. 
Безруков, Г. И. Лай ни и 
П. С. Монаков. Каждую ми
нуту стремятся выиграть в 
пути машинисты электро
возов А. С. Сорокин и Е. 3. 
Тарасенко, Г. М. Нетесаный. 
А безаварийную работу им 
в немалой степени обеспечи
вают составители Н. В. Жу
ков, Р. Ш. Набиулин, В. И. 
Бартеньев. 

(В соревновании за опера
тивность отгрузки большая 
роль принадлежит приемо-
сдатчикам. От того, на
сколько быстро и правильно 
они проведут взвешивание 
составов, оформление доку
ментации, зависят и CK0-. 
рость продвижения грузов, 
и темпы отгрузки готовой 
продукции. Со своими обя
зан ноет ими отлично справ
ляются Т. Н. Венков а и А. А. 
Крив'унова, 

От неожиданностей в пу
ти гарантируют машинистов 
локомотивов осмотрщики 
вагонов Т. Р. Царева и М. 
My генов а. Правда, расстоя
ния, на которых работают 
наши локомотивные брига
ды, невелики. Но и здесь 
мопут .из-за недобросовест
ности персонала происхо
дить «ЧП». Однако коллек

тив каждой сквозной брига
ды старается выполнять 
свои задания без происше
ствий. 

IK сожалению, не все за
висит только от железнодо
рожников. Выполнению важ
нейшего показателя — плана 
по отгрузке — порой меша
ют смежники. Речь идет о 
коллективах цехов и произ
водств комбината, которые 
отгружают готовую продук
цию. Можно (привести нема
ло примеров, когда в цехах 
своевременно получают ва
гоны, но задерживают'" от
правку составов с продукци
ей., 

|19 сентября в прокатный 
цех № 9 но главному пути 
поданы пять полувагонов. 
Было это в 10 часов 20 ми
нут. Вышли они из цеха за
груженными только в 5 ча

сов 20 минут следующего 
дня. Каждый из этих ваго
нов простоял лишних пять 
часов. За это время прокат
чики девятого цеха могли 
загрузить еще столько же 
вагонов. А коллектив второй 
сквозной бригады железно
дорожников мог .вывезти 
д ополиительно и ее колько 
сот тонн грузов. Не вывез... 

В чае ночи 24 сентября в 
сортопрокатный цех на стан 
«500» поступили семь полу
вагонов под погрузку. И 
только в I9.i30 утра они вы
шли из цеха. Каждый вагон 
простоял под погрузкой ли
шних пять с половиной ча
сов. А это — новые сотни 
тонн невывезевных вовремя 
грузов. 

Коллективы сквозных 
бригад за прошедшие три не
дели сентября успешно 
справлялись с обязательст
вами по сокращению про
стоев вагонов: предусматри
валось, что каждый вагон 

прямого парка должен те
рять на простоях па 0,6 ча
са меньше нормы. Бригады 
ж ел езнод ор ожни.к ов в ыде р -
живают уровень в 2,2-н2,9 
часа меньше нормы. Но вы
полнение этого обязатель
ства не в полной мере зави
сит только от транспортни
ков. Об этом хорошо гово
рят приведенные примеры. 

Железнодор ожинки п ост о -
явно обращаются к партне
рам — цехам комбината с 
одной просьбой — своевре
менно грузить вагоны. Не 
все на эту просьбу отклика
ются. А ведь в конечном 
счете перепростой каждого 
вагона — это удар и по-
коллективу цех а -л ос т а в щи -
ка. 

Р. ПОТУРНАК, 
инженер ООТиЗ Ж Д Т 

комбината. 
Ю. СКУРИДИН, 

корреспондент газеты 
«Магнитогорский 

металл», 
Окончание. 
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